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RÍO GRANDE

USHUAIA

“EN 30 AÑOS EL GOBIERNO PROVINCIAL JAMÁS 
CUMPLIÓ LA LEY 48 EN SU TOTALIDAD”

Tiene 4.000 metros de extensión y determinará el orden de largada de la 
primera etapa de la 47ma. edición. Se espera un número cercano 
a los 120 binomios que estén en línea de largada.

SE PONE EN MARCHA EL CLASIFICATORIO 
EN PORVENIR

El Mercado de Industrias 
Culturales Argentinas propone 
actividades sobre desarrollo de 
videojuegos, hip hop y deportes 
electrónicos. También se podrá 
disfrutar de shows 
en vivo. 

PLAN DIRECTOR 
DE OBRAS DE 
AGUA Y CLOACA 

Así lo afirmó María José Pazos, Integrante Comisión de Discapacidad de la CTA Autónoma, 
luego del comunicado que publicó la organización, donde denuncian que son 
objeto de ajuste.

LOS TEMAS QUE SE TRATARON EN LA 
CONVENCIÓN CONSTITUYENTE
Ingresaron 181 asuntos que pasaron a la única comisión temática, que deberá 
evaluarlos, para luego obtener tres dictámenes por mayoría o minoría.

HOY LLEGA EL 
MICA A LA CASA 
DE LA CULTURA 
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CARTA ORGÁNICA

GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD 

PÁG. 4

El Banco de Desarrollo de América Latina aprobó el pliego para las obras que 
incluyen el centro comercial de Kuanip, el tramo de San Martín entre 
Rosas y Belgrano, y la nueva pasarela Fique.

PÁG. 2

DISCAPACIDAD

La DPOSS avanza en el plan 
que contemplará la población 
actual y a 30 años de la zona 
alta. Establece caudales de agua 
potable y la infraestructura 
cloacal que se va 
a requerir. 

SE LICITARÁN LAS OBRAS 
DE MEJORAMIENTO URBANO
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La ministra de Salud de la Nación, 
Carla Vizzotti, quien estuvo presente en 
el recinto, celebró que esta iniciativa se 
haya convertido en ley y consideró que 
se trata de un paso fundamental para for-
talecer las acciones que se realizan vincu-
ladas a esta problemática ya que otorga 
herramientas concretas y un marco legal 
para garantizar la continuidad de todo el 
trabajo que se viene realizando desde la 
cartera sanitaria nacional junto con las 
24 jurisdicciones.

“La resistencia antimicrobiana ya era 
un problema de salud pública y la pande-
mia no hizo más que acelerarlo y agravar-
lo”, explicó la jefa de la cartera sanitaria 
nacional, quien destacó que la sanción 
de la ley permitirá abordar con mejores 
herramientas y medidas multisectoriales 
esta problemática que “ya es una de las 
diez principales amenazas de salud pú-
blica a las que se enfrenta la humanidad”

Con un enfoque de “Una Salud”, la Ley 
de Prevención y Control de la Resistencia 
Antimicrobiana aborda este tema de sa-
lud pública desde diferentes disciplinas 
(medicina, veterinaria y medioambiente) 
con la participación de todos los sectores 

APROBARON UNA LA LEY QUE OBLIGA A VENDER 
ANTIBIÓTICOS CON RECETA ARCHIVADA
Con el apoyo unánime de todas las fuerzas políticas, el Senado de la Nación dio sanción definitiva a la Ley de Prevención y Control 
de la Resistencia Antimicrobiana, que tiene como uno de los objetivos fundamentales el uso responsable de los antibióticos y regula 
cuestiones referidas al expendio y uso de éstos medicamentos, tanto en salud humana como animal.

NACIONALES

y actores involucrados.
Entre sus principales objetivos figu-

ran optimizar el uso de medicamentos 
antimicrobianos; mejorar la sensibili-
zación y los conocimientos en materia 
de resistencia a los antimicrobianos; 
reforzar la vigilancia y la investigación 
en esta temática; prevenir y reducir la 
incidencia de las infecciones asociadas 
al cuidado de la salud; trabajar en la eli-
minación gradual del uso de antimicro-
bianos como promotores de crecimien-
to en sanidad animal y asegurar que se 
realicen inversiones sostenibles en la 
lucha contra la resistencia a los antimi-

crobianos.
La Resistencia Antimicrobiana se 

produce cuando los microrganismos 
patógenos (virus, hongos, parásitos, 
pero principalmente bacterias) que 
causan enfermedades se vuelven resis-
tentes a los medicamentos que se uti-
lizan para combatirlos. Se trata de una 
problemática global y se estima que 
para el año 2050 puede constituirse en 
la primera causa de muerte a nivel mun-
dial, sino se genera una respuesta mun-
dial conjunta y sistematizada.

El uso de antibióticos en cualquier 
circunstancia puede promover el desa-

rrollo de resistencia, por eso una de las 
principales estrategias para limitar y con-
tener esta problemática es la restricción 
del uso de antimicrobianos a las situa-
ciones en las que sean imprescindibles o 
insustituibles.

En ese sentido, desde la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), en su sesión 
del Comité Regional para las Américas, se 
resolvió aprobar el plan sobre RAM y su 
aplicación en el contexto de cada país a 
través del diseño y adopción de medidas 
para enfrentar este problema de origen 
multifactorial. El objetivo es garantizar 
que se pueda seguir previniendo y tratan-
do enfermedades infecciosas por medio 
de fármacos eficaces y seguros.

En nuestro país se han adoptado ya 
diferentes líneas de trabajo en relación al 
uso responsable de medicamentos anti-
microbianos. En el año 2015, se creó me-
diante resolución conjunta de los Minis-
terios de Salud y Agricultura, Ganadería y 
Pesca, la “Comisión Nacional de Control 
de la Resistencia Antimicrobiana” (CoNa-
CRA) que lleva adelante el “Plan Nacional 
de Acción para el Control de la Resisten-
cia a los Antimicrobianos” (PNA).

HOY LLEGA EL MICA A LA 
CASA DE LA CULTURA 

El Mercado de Industrias Cultu-
rales Argentinas propone una se-
rie de acciones para promover las 
industrias culturales regionales. 
Es organizada por el Ministerio de 
Cultura de la Nación y el Municipio. 
Habrá actividades sobre desarrollo 
de videojuegos, hip hop y deportes 
electrónicos; como así también se 
podrá disfrutar de shows en vivo. El 
cierre será el sábado a las 20 horas, 
con la participación de la Secretaria 
Nacional de Desarrollo Cultural, Lu-
crecia Cardoso y el intendente Mar-
tín Perez.   

Desde el 11 hasta el 13 de agosto, 
el Mercado de Industrias Culturales 
Argentinas, presentará en las ciu-
dades de Río Grande y Ushuaia una 
nueva “Acción MICA”, con activida-
des para los sectores de desarrollo 

de videojuegos, hip hop y deportes 
electrónicos. 

La propuesta es organizada en 
conjunto entre la Secretaría de Desa-
rrollo Cultural del Ministerio de Cul-
tura de la Nación y los Municipios, y 
busca trabajar con los distintos sec-
tores de las industrias culturales, para 
fortalecer y potenciar las economías 
culturales de la región. 

Acción MICA, en Río Grande, se 
desarrollará los días 12 y 13 de agosto, 
en la Casa de la Cultura. Este viernes, 
se realizará la charla “La industria de 
los videojuegos hoy: desafíos locales y 
regionales”; y participarán B&B Gru-
po K-pop Local, Nix y el Taller Muni-
cipal de Breaking. 

Mientras que el sábado 13, se di-
sertará sobre el “Camino a la comu-
nidad transversal de videojuegos” 

y sobre “Deportes Electrónicos: la 
experiencia Gamergy en tecnópolis 
+ Empresa Núcleo organizadora del 
evento”.  También se presentará el 
sector Hip Hop, a cargo de Pluzito 
y Pedro Ogando, y habrá música en 
vivo con Mowband, Silvana Millacu-
ra, Kito y la Orquesta Municipal Ka-
yén.  

Finalmente, el sábado a las 20 ho-
ras, se desarrollará el cierre de “Acción 

MICA 2022”, con la participación de la 
Secretaria Nacional de Desarrollo Cul-
tural, Lucrecia Cardoso y el intendente 
Martín Perez.   

Cabe destacar que Las jornadas es-
tán dirigidas al público en general, con 
inscripción previa, especialmente a 
artistas, emprendedores, empresarios, 
hacedores culturales, trabajadores de 
la cultura de los distintos sectores de 
las industrias culturales y artesanos.

RÍO GRANDE
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La gran mayoría de las propuestas 
para modificar los artículos que están 
habilitados pasaron a la comisión, donde 
los van a evaluar y podrán o no ser toma-
dos por cada bloque.

Algunos de los asuntos que no pasa-
ron se conocen como sugerencias o pe-
didos de información, y no se encuadran 
en la modificación explicita de uno de los 
106 artículos de la Carta Orgánica.

 “El martes comienza el trabajo de las 
comisiones. “Ahora hay que ver las pro-
puestas que presentaron los convencio-
nales y los 15 proyectos que presentaron 
las organizaciones de la sociedad civil. 
Esto va a ser lento y van a empezar de 
menor a mayor, a criterio de los conven-
cionales. Esto es público, cuando se trate 
el proyecto de los firmantes, los mismos 
serán citados”, dijo el convencional cons-
tituyente Guillermo Worman por FM 
Masters.

Y agregó: “El convencional Oyarzún 
presentó 10, Urquiza también, Branca 
también, después cada uno de los blo-
ques presentaron agrupados como blo-
que político”.

La Convención también aprobó un 
presupuesto de $1.700.000 para bienes 
de consumo, que se podría ampliar, y de 
$300.000 para servicios propios de fun-
cionamiento.

“Todo el que trabaje en la convención 

CUÁLES FUERON LOS TEMAS QUE SE TRATARON 
EN LA CONVENCIÓN CONSTITUYENTE
Los 14 convencionales se reunieron en Legislatura este miércoles, donde trataron tres grandes temas. Además, ingresaron 181 asuntos 
que pasaron a la única comisión temática que deberá evaluarlos y se obtendrán tres dictámenes por mayoría o minoría.

lo tiene que hacer ad honorem”, explicó 
Worman.

Otro de los temas tratados fue el 
pedido de remoción del convencional 
constituyente Javier Branca. El lunes se 
hicieron dos presentaciones, el del par-
tido Soberanía Nacional, que lo llevó a 
Branca a ocupar el cargo que está ejer-
ciendo, pero que fue desestimada por 
falta de presentación. “Era muy preca-
ria, tiene que explicar más porque tiene 

que estar fundado”, consideró Worman.
La otra presentación contra Branca 

es del convencional Juan Carlos Pino, 
que consta de 10 páginas, y a la que sí se 
le dio tratamiento.

“Pasa a la comisión de disciplina, 
que va a sesionar desde el miércoles, allí 
decidirán si lo acusan o pueden deses-
timar la presentación de Pino. Si lo acu-
san, se le da la oportunidad de defen-
derse, pero todavía eso no se habilitó”.

“Hubo un debate fuerte, porque cuan-
do se habilita para la comisión de disci-
plina, la convencional constituyente Fa-
dul pide que el tratamiento sea público. 
Ponen en pausa la comisión y vuelven 
y acuerdan por unanimidad que la dis-
cusión de la semana que viene debe ser 
pública. la semana que viene puede ir 
cualquiera, los convencionales deberán 
resolver si avalan este pedido de remo-
ción elaborado por Pino”, concluyó.

USHUAIA
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La hora de la verdad llegó. Segura-
mente el momento más esperado por 
todos los apasionados de la tradicional 
competencia, una espera de más de dos 
años que hoy, a las 10:00 horas llegará a 
su fin.

Se espera un número cercano a los 
120 binomios que estén en línea de 
largada, número que quedará definido 
cuando se termine la previa de seguri-
dad (se está realizando en el momento 
del cierre de esta edición).

Si bien los tiempos empleados en 
este tramo cronometrado de penas 4 ki-
lómetros no se los incluye en el registro 
final de la competencia, es sumamente 
importante, porque dada las caracterís-
ticas de la competencia, en lo previo, la 
mayoría de los pilotos han manifestado 
la importancia de largar lo más adelan-
te posible.

Es que, a la imprevisibilidad del es-
tado del piso en los 400 kilómetros de 
cada etapa, las mayores probabilidades 
que el mismo no sea uniforme, con un 
piso muy rápido en los primeros 100 ki-

SE PONE EN MARCHA EL 
CLASIFICATORIO EN PORVENIR
Tiene 4.000 metros de extensión y determinará el orden de largada de la primera etapa de la 47ma. edición.

lómetros, nievo en los próximos y ba-
rro en el final.

El polvo en suspensión ha sido el 
eterno enemigo de los pilotos, lo que 
complica a la hora de los sobrepasos, 

una de las razones por lo que es su-
mamente importante el Clasificatorio 
que se inicia hoy a las 10:00 horas.

El más rápido será el encargado de 
mañana, poner en marcha la primera 

etapa que se largará a las 9:00 horas y 
más allá del estado del camino, se espe-
ra que entre las 11:40 y 11:50 horas, el 
puntero esté en el autódromo de nues-
tra ciudad.

“EN 30 AÑOS EL 
GOBIERNO PROVINCIAL 
JAMÁS CUMPLIÓ LA LEY 
48 EN SU TOTALIDAD”

Así lo afirmó María José Pazos, In-
tegrante Comisión de Discapacidad 
de la CTA Autónoma, luego del comu-
nicado que publicó la organización, 
donde denuncian que son objeto de 
ajuste.

“Nos preocupa la reinterpretación 
de la ley de pensiones RUPE, exige 
ciertos requisitos para poder acceder 
a la pensión, como el certificado de 
discapacidad y el certificado médico 
de incapacidad laboral que emite la 
provincia, o la determinación del por-
centaje de discapacidad, eso es para 
mayores de 18 años, los menores por 
ley no deben trabajar, cómo le van a 
pedir porcentaje de incapacidad a un 
sujeto que está protegido por la ley 
contra la explotación laboral infantil? 
Eso lo tiene que integrar una junta 
médica, entiendo que los médicos no 

deben estudiar todas las leyes, pero 
deberían saber que los menores no 
deben trabajar en nuestro país”, dijo 
Pazos por FM Masters.

Y agregó: “A una compañera de Río 
Grande le están negando al hijo su 
pensión porque a futuro podría traba-
jar, es una incongruencia, hasta los 18 
años el estado debe protegerlo”.

“No se pone en funcionamiento la 
comisión interministerial, y el gober-
nador debería ser el principal garante, 
es lo que nosotros interpretamos. Tu-
vimos una reunión en mayo y fue la 
única con el ministerio de Desarrollo 
Humano, en esa oportunidad la mi-
nistra Di Giglio se había comprome-
tido a hablar con el Gobernador para 
que comience a funcionar la comi-
sión, que no se convoca hace años”, 
señaló.

DISCAPACIDAD

Y aseguró que “este gobierno se 
había comprometido en campaña a 
poner en funcionamiento la ley 48 en 
su totalidad. La ley 48 es la misma, en 
noviembre va a cumplir 30 años, pero 
el gobierno provincial en estos 30 años 
jamás la cumplió de manera completa. 
Esa ley dice que hay un piso para in-
gresar al estado provincial, todo lo que 
comprende el estado, con un mínimo 
del 4% de discapacidad, a ese piso no 
llegan. Tampoco hay un plan para que 
el privado los incluya. La ley estable-
ce que las empresas tengan beneficios 
impositivos por tomar a una persona 
con discapacidad”.

“Hay algunos que están hace un 

año esperando el reintegro de la OSEF. 
Estamos peleándonos por un acom-
pañante terapéutico. Las familias em-
peñamos lo que cobramos en pensión 
por discapacidad y después ir a la fila y 
tramitar el reintegro de la OSEF, que de 
$20 mil que pagaron el septiembre de 
2021, después te devuelve 12 o 13 mil 
pesos, que cuando te lo reintegran ya 
no te sirve”, afirmó.

Según la mujer, en mayo de 2020 pi-
dieron una reunión con el Gobernador, 
pero no hubo respuesta. “Ninguna or-
ganización vinculada con discapacidad 
fue recibida, siendo que fue una prome-
sa de campaña, horrorizado de la quita 
de derechos de la gestión anterior”.

GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD



12 de Agosto de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

“En el inicio de la semana nos in-
formaron que el CAF había aprobado 
el pliego licitatorio de la obra de mejo-
ramiento de espacios urbanos de Us-
huaia, así nos lo hizo saber el Ministerio 
de Obras Públicas de la Nación, por lo 
que estamos trabajando para que esta 
semana se haga el llamado a licitación 
para esta obra tan importante  de la ciu-
dad”, contó Muñiz Siccardi.

La Secretaria de Planificación de la 
Municipalidad explicó que consta de 
tres intervenciones. “La primera de ellas 
es en la calle San Martín, entre Rosas y 
Belgrano, que incluirá la construcción 
de veredas, el ensanche en las esquinas, 
iluminación con farolas y colocación de 
mobiliario urbano, como así también la 
reconstrucción de la escalera a la altura 
de la calle Belgrano”, detalló.

En cuanto a la segunda interven-
ción, la funcionaria mentó que será en 
el centro comercial de la calle Kuanip, 
desde Damiana Fique hasta Lapataia. 
“También se construirán las veredas, 

SE LICITARÁN LAS OBRAS DE MEJORAMIENTO URBANO
La secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad de Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi confirmó que el Ministerio 
de Obras Públicas de la Nación informó que el CAF aprobó el pliego licitatorio para las obras de mejoramiento de espacios urbanos 
de la ciudad. “Esperamos que en octubre podamos dar inicio a estas obras que incluyen el centro comercial de Kuanip, el tramo de 
la calle San Martín, entre Rosas y Belgrano, y la puesta en valor de la pasarela Fique”, dijo la funcionaria municipal.

convirtiéndola en un paseo comercial, 
con iluminación con farolas y mobilia-
rio urbano”. Además explicó que está 
incluida la obra en la pasarela Fique, 
como tercera intervención de mejo-
ramiento urbano, “con intertrabados, 

veredas, miradores, mobiliario y bici-
sendas”.

“Son obras muy importantes para 
Ushuaia, que permiten poner en valor 
a nuestra ciudad y esperamos poder 
comenzar en el mes de octubre con 

las mismas”, finalizó la Secretaria Mu-
ñiz Siccardi quien agregó que pueden 
encontrarse todos los detalles de las 
obras en la página de la Municipalidad 
de Ushuaia,  https://www.ushuaia.gob.
ar/obras-caf.

USHUAIA
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RÍO GRANDE

El fin de semana pasado se desarrollaron las finales de la disciplina Futsal. Los torneos fueron organizados por diferentes organizaciones 
estudiantiles de la ciudad en conjunto con la Dirección de Juventudes del Municipio. 

En el marco del trabajo articulado 
que realiza la Dirección de Juventu-
des del Municipio con las diferentes 
organizaciones estudiantiles de la 
ciudad, este fin de semana se desa-
rrollaron las finales de la disciplina 
Futsal de los Torneos Estudiantiles 
Deportivos. 

Se trata de una propuesta que lle-
ga de la mano de las organizaciones 
estudiantiles y que, desde la Subse-
cretaría de Deportes y Juventudes del 
Municipio se dispone a transformar 
en una política pública que perdure 
en el tiempo. 

Al respecto el estudiante Alan 
Orrego, quien formó parte de la or-
ganización de los TED, comentó que 
“este torneo no se pudo haber logra-
do sin el apoyo del Municipio y la 
participación de todos los centros de 
estudiantes de Río Grande”. En tanto 
agradeció, de parte de la organización 
directiva de los T.E.D, a la Dirección 
de Juventudes por la colaboración 
permanente. 

En la competencia de este fin de 

CIENTOS DE JÓVENES FUERON PARTE 
DE LOS TORNEOS ESTUDIANTILES 

REUNIÓN CON ARTISTAS 
QUE PARTICIPARÁN DE LA 
EXPO FERIA ARTE Y DISEÑO

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaria de la Mujer lle-
vó adelante en la Casa de la Mujer de 
la ciudad, una reunión organizativa 
de la Expo Feria de Arte y Diseño que 
se llevará adelante este Domingo 14 
de agoso de 15 a 20 horas. 

La Secretaria de la Mujer, Nata-
cha Aldalla destacó que “tenemos 
muchas expectativas por esta Expo 
Feria que pone el foco temático en el 
arte y el diseño. Esto surge del pedi-
do de muchas artistas y diseñadoras 
para contar con un espacio propio 
para exhibir y mostrar y sus trabajos, 
por eso lo hemos encarado con una 
fuete impronta participativa”.

“En la Casa de la Mujer trabaja-
mos con las puertas abiertas para 
todas las expresiones artísticas y 
culturales de nuestra mujeres, como 

siempre nos pide el Intendente Wal-
ter Vuoto. Por eso queremos que este 
espacio siga creciendo y esta primera 
experiencia nos sirva para generar un 
nuevo ambito para mostrar el trabajo 
de nuestras mujeres” destacó Aldalla. 

“En esta reunión pudimos escu-
charlas a ellas y avanzar en la organi-
zación de esta Expo Feria que las va 
a tener a ellas como protagonistas. 
Muchas de estas artistas vienen por 
primera vez a la Casa de la Mujer, por 
lo que valoraron muy positivamente 
que hayamos generado este espacio”, 
resaltó la funcionaria.  

La secretaria invitó a todos los 
vecinos y vecinas a participar del en-
cuentro que se llevará adelante en al 
Casa de la Mujer este domingo a par-
tir de las 15 y se extenderá hasta las 
20 horas.

USHUAIA

semana, participaron los colegios 
CPET, Polivalente, Maradona, Has-
pen, JIF, EPEIM, Padre Zink, Guevara, 
República Argentina, María Auxilia-
dora, Alicia Moreau de Justo y René 
Favaloro, distribuidos en 24 equipos 
y las categorías Ciclo Básico y Ciclo 

Orientado.
Se consagraron ganadores el 

CPET, en la categoría Ciclo Básico, y 
el Colegio Padre Zink en la categoría 
Ciclo Orientado. 

Cabe destacar que, en los próxi-
mos meses, se llevarán adelante 

competencias en otras disciplinas si-
guiendo así con la propuesta de los 
“Torneos Estudiantiles Deportivos”, 
reivindicando su importancia como 
herramienta para afianzar los víncu-
los de compañerismo entre los y las 
estudiantes de la ciudad.
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El acto se realizó en las oficinas de 
la Secretaría de Hábitat y Ordenamien-
to Territorial en un encabezado por el 
secretario del área, David Ferreyra; la 
subsecretaria de Vivienda, Yanira Mar-
tínez; y la subsecretaria de Desarrollo 
Territorial, Irupé Petrina. Los acompa-
ñó el subsecretario de Gestión Operati-
va del Hábitat, Esteban Vercen. 

Los vecinos y vecinas beneficiarios 
recibieron, además, información so-
bre los pasos a seguir para avanzar en 
la tramitación previa a la adjudicación.   

Ferreyra agradeció a las familias 
“por confiar en esta gestión municipal” 
y manifestó que “ver esta emoción en 
todos ustedes es un bálsamo para el 
alma”. 

El funcionario recordó que la entre-
ga de viviendas del PROCREAR “estuvo 
parada durante cuatro años por deci-
sión de Mauricio Macri, y este Ejecuti-
vo municipal se hizo cargo de reiniciar 
la operatoria con el acompañamiento 
de la Nación gracias a las gestiones que 
llevó adelante del intendente Walter 
Vuoto”. 

“Vamos a seguir trabajando para dar 
soluciones a los vecinos y vecinas de la 
ciudad”, apuntó Ferreyra. 

Por su parte, Yanira Martínez dijo 
que “les informamos a los vecinas y ve-
cinas que están en condiciones de ac-
ceder a un crédito y ser beneficiarias de 
una vivienda del PROCREAR”, e indicó 
que “se trata de familias que se habían 
inscripto a principios de año en la ins-
tancia que organizamos en la Cancha 
4”. Y añadió: “Se vivió mucha emoción 
y es una alegría enorme poder compar-

30 FAMILIAS ACCEDERÁN AL 
CRÉDITO DEL PROCREAR

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia notificó a 30 familias de Ushuaia que cumplimentaron los pasos necesarios para gestionar un crédito y 
acceder a su vivienda, en el marco del Programa Crédito Argentino del Bicentenario (PROCREAR). 

VISITA A EMPRENDEDORAS QUE 
RECIBIERON HERRAMIENTAS DE 
GASTRONOMÍA 

La Secretaría de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia visita a 
las emprendedoras que recibieron 
herramientas de gastronomía en el 
mes de mayo para el fortalecimien-
to de sus emprendimientos. 

Natacha Aldalla, Secretaria de la 
Mujer, contó que continuarán rea-
lizando las visitan y también articu-
lando la realización de los cursos de 
bromatología que dicta la misma 
Municipalidad.

“Hay un acompañamiento inte-
gral que no se agota con la entrega 
de herramientas, insumos o algún 
material”, sostuvo. Trabajamos mu-
cho en lo que tiene que ver con la 
educación financiera y con la inteli-
gencia emocional, porque muchas 
veces la falta de seguridad a la hora 
de encarar un emprendimiento es 
un factor que juega un rol impor-
tante.”

“Vamos a seguir con la recorrida 
por los distintos emprendimientos 
vinculados a la gastronomía, que 

llevan adelante vecinas de la ciudad. 
Nos acercamos a los lugares de pro-
ducción, en diálogo directo y con un 
acompañamiento desde la Secretaría 
y comenzamos a hacerlo ahora con 
quienes recibieron herramientas en 
la última entrega que fue en el mes de 
mayo”, dijo Aldalla. 

La Secretaria afirmó, además, que 
“nuestro intendente Walter Vuoto tie-
ne la mirada y la concepción de un 
Estado municipal presente que se 
acerca a quienes lo necesitan y el otor-
gamiento de herramientas e insumos 
para comenzar emprendimientos o 
potenciar los que estén en marcha es 
fundamental”. 

“No solo son fuente de ingreso para 
las mujeres sino que muchas veces lo 
son para familias completas, por eso 
seguimos implementando esta ini-
ciativa y acompañamos con capaci-
taciones, con las expo ferias, y con la 
plataforma Nosotros Hacemos a fin 
de visibilizar distintas profesiones y 
oficios”, finalizó Aldalla.

USHUAIA

tir ese momento con ellos”. 
Además, dijo la subsecretaria, “les 

informamos de todos los pasos admi-
nistrativos y financieros que tienen 
que dar de ahora en más para seguir 
adelante”, y aseveró que “vamos a se-
guir acompañándolos para que pue-
dan realizar los trámites lo antes posi-
ble y acceder a su vivienda”.

Martínez expresó, por otra parte, 
que “estamos trabajando en cuatro 
desarrollos urbanísticos en la zona de 
la Barrancas del Río Pipo en el marco 
de una línea especial del PROCREAR, 
que se destinarán a organizaciones 
sindicales” y además “tenemos las 120 
viviendas licitadas en la etapa 2 de la 
Urbanización General San Martín, 
para ponerlas a disposición de la de-
manda habitacional apenas se termi-
nen de construir”. 

A su vez, la subsecretaria Petri-
na expresó que “detrás de cada ros-
tro emocionado hay una historia, y 
es muy lindo poder compartir con la 
gente ésta linda noticia”. 

“Venimos acompañando a los veci-
nos y vecinas en el marco de esta cri-
sis habitacional que hay en la ciudad 
producto de años de ausencia de una 
política de tierra y vivienda”, afirmó, y 
valoró que “con acciones como la ge-
neración de suelo urbano y de vivien-
das, o la regularización de los barrios 
informales, subsanamos esa ausencia 
del Estado municipal”. 

“Esto es posible por la decisión po-
lítica del intendente Vuoto y el obje-
tivo es seguir adelante por este cami-
no”, enfatizó. 

Finalmente, Vercen resaltó que 
“pudimos continuar con algo que es-
tuvo paralizado por años pero que se 

reactivó con el trabajo que llevan ade-
lante en forma articulada el Municipio 
y el Gobierno nacional”.
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La Municipalidad de Ushuaia a través de la secretaria de Gobierno, Yesica Garay, de la secretaria de la Mujer, Natacha Aldalla, y de la 
subsecretaria de Relaciones Laborales, Gabriela Borré, participó en la primera reunión para la  conformación de la Red Territorial Contra 
la Violencia Laboral. 

Garay expresó al respecto que “fui-
mos convocados por el Ministerio de 
Trabajo de la Provincia a la presentación 
y lanzamiento de este espacio”, y consi-
deró “muy importante este diálogo entre 
instituciones”. 

Observó que “hay un trabajo que vie-
ne realizando la Nación, la Provincia y el 
Municipio con los empleados y emplea-
das para hablar sobre la violencia en to-
dos su contextos”, y a partir de ello en la 
reunión “se plantearon como los princi-
pales ejes a abordar el diálogo social, los 
nuevos paradigmas en los ámbitos labo-
rales, los datos y la información que nos 
permiten direccionar políticas, y la re-
composición en el vínculo laboral para 
no judicializar los casos que existieren”. 

Para la secretaria de Gobierno “hay que 
hacer un trabajo muy fuerte de comunica-
ción y prevención para evitar cualquier si-
tuación violenta que se pueda generar en 
el ámbito laboral”, ya que “como Ejecutivo 
entendemos que la violencia es violencia 
en cualquiera de sus formas y tenemos 
que erradicarla de cada espacio”. 

En ese sentido, apuntó que “como 
sociedad y como instituciones hemos 
naturalizado hablar de violencia de gé-
nero pero también es cierto que existen 
otros tipos de violencia como en los ám-
bitos laborales, que a veces creemos que 
tienen que ver con cuestiones de formas 
o modos y no interpelamos a las perso-
nas para poder discutir los buenos o ma-
los hábitos en el trabajo”. 

Finalmente, aseveró que “como Eje-
cutivo vamos a estar a disposición para 
la creación de esta red y poder nutrirnos 
e intercambiar saberes y experiencias”, y 
planteó que “va a ser clave y fundamen-
tal la participación de gremios y sindica-
tos para abordar esta problemática”.

A su vez, Aldalla manifestó al respec-

EL MUNICIPIO PARTICIPA EN LA CREACIÓN DE 
LA RED CONTRA LA VIOLENCIA LABORAL

MUNICIPALES SE CAPACITARÁN 
EN GÉNERO, INFANCIAS Y 
ACCESO A DERECHOS 

Es a través de un convenio fir-
mado entre el Municipio y el Co-
legio Público de Abogados de Río 
Grande. De esta manera, conti-
núan las acciones desde el Ejecu-
tivo Municipal, para garantizar la 
formación de los agentes en áreas 
claves para el bienestar de la co-
munidad, optimizando así el servi-
cio hacia los vecinos y las vecinas. 

Este jueves, el Municipio de 
Río Grande, a través de la Escuela 
Municipal de Formación Pública, 
firmó un convenio con el Colegio 

Público de Abogados de Río Grande, 
con el fin de que trabajadores y tra-
bajadoras municipales accedan a las 
capacitaciones que se ofrecen desde 
la Comisión de Género e Infancias de 
la mencionada institución de la ciu-
dad. 

Los cursos que se impartirán, tan-
to para trabajadores como funciona-
rios municipales, serán sobre “Géne-
ro, Justicia, Identidades y Familias”; 
como así también respecto a “Infan-
cias y Adolescencias: vulnerabilida-
des y acceso a derechos”. 

USHUAIA

RÍO GRANDE

to que “fue muy importante participar 
en esta instancia ya que pudimos con-
tar cómo venimos trabajando desde 
la gestión del intendente Walter Vuoto 
en la promoción de derechos y en la 
prevención de distintas modalidades 
y tipos de violencia,  haciendo énfasis 
en las capacitaciones que venimos de-
sarrollando para los distintos ámbitos 
laborales tanto público como privado”. 

“También pudimos contar cómo 
transversalizamos la perspectiva de gé-
nero hacia dentro de la Municipalidad, 
cómo se viene aplicando la Ley Mi-
caela en el ámbito municipal, y cuáles 
son las licencias de las cuales gozan las 
empleadas municipales ante una situa-
ción de violencia”, amplió. 

Señaló además que “nos pusimos a 
disposición para seguir trabajando de 
manera conjunta” ya que “entendemos 
que es clave que haya un involucra-
miento desde distintos ámbitos para 
erradicar la violencia”. 

Aldalla evaluó que “para ello es cla-
ve tener los recursos desde los equipos 
interdisciplinarios para que cada per-
sona que está atravesando por alguna 
situación de violencia tenga el conoci-
miento para saber cómo actuar”. 

La secretaria de la Mujer de Ushuaia 
sostuvo que durante el encuentro “re-
cordamos que Micaela García hubie-
ra cumplido 27 años y que es nuestra 
responsabilidad como instituciones y 
como agentes del Estado realizar las ca-
pacitaciones, y tener la sensibilidad y la 
empatía para no revictimizar a las per-
sonas en situación de vulnerabilidad 
y en este caso a las mujeres que están 
atravesando violencia”. 

Por último, destacó que el intendente 
Vuoto “nos pidió que sigamos trabajan-
do en esa línea para lograr una equidad 
real en la ciudad”. 

Por su parte, Borré valoró “la concre-
ción de estos espacios de construcción” 
y resaltó que la Municipalidad de Us-
huaia “desde el inicio de la gestión del 
intendente Vuoto es puntal en la erra-
dicación de los diferentes tipos de vio-
lencias que se pudieran dar tanto en el 
ámbito laboral como en lo que se refiere 
al trato con los contribuyentes”.

“Las acciones internas están arti-
culadas, la resolución de conflictos la 
afrontamos desde un enfoque integrado 
y transversal de las áreas que generan la 
actualización específica y diferencial en 
una detección temprana”, explicó.

Por último, Borré hizo hincapié en 
que “la capacitación continua al perso-
nal municipal permite tener herramien-
tas tangibles a la hora de aplicar criterios 
a la hora de reconocer si están en situa-
ción de violencia o acoso laboral”.
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LA INFLACIÓN DE JULIO 
FUE DEL 7,4%

La inflación se aceleró en julio 
hasta el 7,4% respecto de junio, el 
nivel más alto desde 2002 cuando 
alcanzó el 10,4%. En tanto, en los 
últimos 12 meses acumuló un in-
cremento del 71%, el más alto en 
tres décadas, según informó este 
jueves el Instituto Nacional de Es-
tadística y Censos (INDEC). Ade-
más, en los primeros siete meses 
del año la inflación acumulada lle-
gó al 46,2%.

Durante julio la suba de precios 
promedió el 7,4% según el releva-
miento de Expectativas del Mercado 
(REM) que había realizado el Banco 
Central el mes pasado. Las consul-
toras calcularon que el Índice de 
Precios al Consumidor del mes pa-
sado trepó entre 6,8% y 8,4%, los 

porcentajes más altos en lo que va 
del año.

Para Focus Market, en Alimentos 
y Bebidas la suba de precios mino-
ristas llegó en julio al 7%, pero los 
alimentos de canasta crecieron por 
encima de ese número y superaron 
el 8%.

En ese mes se registraron au-
mentos por encima del promedio 
en recreación y cultura, hoteles y 
restaurantes y esparcimiento, en el 
contexto de vacaciones de invierno, 
puntualizó la consultora.

Y añadió que la variación de pre-
cios en bienes durables como in-
formática, electrónica y electrodo-
mésticos, así como insumos como 
plástico, papel y adhesivos, fue la 
mayor del año.

En el marco de los festejos por el 
mes de los niños y las niñas, se viene 
con todo la “Kermesse de las Infan-
cias”, la cual se realizará en distintos 
barrios de la ciudad. 

Se trata de un mega evento que 
incluye juegos con distintas temáti-
cas; meriendas; sorteos; espectáculos 
infantiles; y que involucra a todas las 
áreas municipales y organizaciones 
comunitarias, las cuales acercarán 
propuestas divertidas para que los más 
pequeños disfruten de un momento 
único. 

La primera “Kermesse de las In-
fancias” se realizará el próximo sá-
bado 13 de agosto, en el polidepor-
tivo del barrio Malvinas Argentinas; 
para luego continuar el sábado 20, 
en el polideportivo “Carlos Margalot” 
de Chacra II; y el sábado 27 en el de 
Margen Sur; con el claro objetivo de 
acercar este festejo especial a cada 
niño y niña riograndense. Todas las 
Kermesses se desarrollarán  en el ho-

SE VIENE LA GRAN KERMESSE PARA 
LAS FAMILIAS
Para agasajar a los niños y niñas de la ciudad, el Municipio de Río Grande lanzó una variada y nutrida agenda de actividades para todo el 
mes de agosto. Como parte de estos festejos, llega la “Kermesse de las Infancias”, que se podrá disfrutar en distintos barrios de la ciudad. 
La primera será este sábado 13, en  el polideportivo del barrio Malvinas Argentinas. 

rario de 15 a 18. 
De esta manera, el Municipio de la 

ciudad continúa promoviendo activi-

dades y espacios para que las infan-
cias socialicen y compartan momen-
tos de calidad, a través del acceso al 

derecho al juego y la recreación, con-
tribuyendo así a su desarrollo y bien-
estar integral.

ECONOMÍA

RÍO GRANDE
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USHUAIA

El presidente de la Dirección Pro-
vincial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), Cristian Pereyra, mantuvo 
una nutrida agenda de trabajo junto a 
los técnicos del Consejo Federal de In-
versiones, Franco Fistarol y Fernando 
Ureta, y el Ingeniero contratado por la 
Provincia, Gustavo Funes; en el marco 
del proyecto para el diseño de un Plan 
Director de agua potable y desagües 
cloacales para barrios de la zona alta de 
la ciudad de Ushuaia. 

Pereyra explicó que el Plan Director 
contemplará la población actual y a 30 
años de la zona en la que se pretende 
intervenir, estableciendo los caudales 
de agua potable y la infraestructura 
cloacal que se va a requerir. 

Las obras previstas incluyen a los 
barrios Dos Banderas, Tres Banderas, 
La Cima, Las Raíces I, II, III y IV, Peniel 
I y II, Vicinguerra, Almafuerte y La Tur-
bera.

El Presidente de la DPOSS asegu-
ró que “queremos planificar obras que 
no sólo mejoren la calidad de vida de 
la población actual instalada en esos 
barrios, sino que contemplen el creci-
miento de esos sectores”.

En base al relevamiento a realizar, se 
confeccionará un anteproyecto licitato-
rio con el desarrollo de la ingeniería de 
las obras de infraestructura necesarias; 
como  cisternas, acueductos, estacio-
nes elevadoras e impulsiones para el 
caso del servicio de agua potable y co-
lectoras, estaciones elevadoras e impul-

AVANZA EL PLAN DIRECTOR DE OBRAS DE 
AGUA Y CLOACA PARA BARRIOS ALTOS 
Técnicos del Consejo Federal de Inversiones y personal contratado para el diseño de este proyecto se reunieron con el Presidente del 
ente sanitario y recorrieron sectores que se beneficiarán con las obras que surgirán de este plan.

siones, para el servicio de cloacas.
En este sentido, los técnicos y el in-

geniero Funes, junto a la Jefa de Pro-
yectos Especiales de la DPOSS, Móni-
ca Obreque, el director Provincial de la 
DPOSS, Daniel Soro, e integrantes del 
Ente sanitario, efectuaron una recorri-
da por distintos sectores que se verán 

involucrados en este proyecto, como 
el Valle de Andorra y el barrio Dos Ban-
deras.

Paralelamente, se avanzó en una 
reunión con la ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo, a 
quien se le brindó detalles de la inicia-
tiva y el estado del proyecto.

Finalmente, mantuvieron un en-
cuentro con el nuevo secretario de Há-
bitat y Ordenamiento Territorial de la 
Municipalidad de Ushuaia, David Fe-
rreyra y su equipo de trabajo, a fin de 
dialogar sobre la iniciativa y acordar la 
colaboración mutua para avanzar con el 
diseño de este Plan Director.
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La presidenta del IPVyH, Leticia Her-
nández, junto a funcionarios del INTI y 
del Ministerio de Desarrollo Territorial 
y Hábitat de la Nación, recorrieron las 
16 viviendas del Proyecto GEF con el fin 
de coordinar y verificar los avances de 
este innovador proyecto en Tierra del 
Fuego. 

Por parte del INTI estuvieron pre-
sentes el ingeniero Pablo Romero y la 
arquitecta Silvia Velázquez; mientras 
que por la cartera nacional lo hicieron 
los arquitectos Aldana Ramos y Lean-
dro Javier Pomies Iuliani.

El proyecto GEF consiste en la pri-
mera apuesta ecológica de viviendas en 
Tierra del Fuego, que busca reducir el 
consumo de energía y las emisiones de 
dióxido de carbono. Para llevar adelan-
te su ejecución, intervienen  el Institu-
to Nacional de Tecnología Industrial, a 
cargo de la asistencia técnica; el IPVyH 
como ejecutor de obra, y el Ministe-
rio de Desarrollo Territorial y Hábitat 

LA PRESIDENTA DEL IPV DESTACÓ 
EL AVANCE DE LAS VIVIENDAS CON 
EFICIENCIA ENERGÉTICA
Se construyen en Ushuaia y se prevé su finalización para los primeros meses del 2023. Mediante su modalidad constructiva, se busca 
reducir el consumo de energía y las emisiones de dióxido de carbono.

PROVINCIALES

quien financia las obras. Las mismas 
tienen un monto de inversión de $130 
millones 309 mil 862 pesos con 38 cen-
tavos.

En Argentina se construirán un 
total de 128 unidades habitacionales 

distribuidas en seis regiones bioclimá-
ticas. Son 8 las provincias que forman 
parte del proyecto GEF, siendo Tierra 
del Fuego la que lleva el mayor por-
centaje de avance de obra. La finaliza-
ción de las viviendas en la ciudad de 

Ushuaia está prevista para los primeros 
meses de 2023.  

En este sentido, Hernández expresó 
que el progreso  de los trabajos “nos ge-
nera mucha expectativa ya que está por 
encima de la curva esperada, no para-
mos nunca”, y agregó que “los funcio-
narios nacionales mantuvieron diver-
sas mesas de trabajo con personal del 
Instituto, entendiendo que el trabajo 
conjunto siempre beneficia a todas las 
partes intervinientes. Con lo cual esta-
mos agradecidos del acompañamiento 
que nos brindan desde nación”. 

Paralelamente la arquitecta Veláz-
quez, destacó la importancia de los 
mapeos y dijo que con esto “buscamos 
demostrar lo que se puede mejorar en 
ahorro energético, tomando en cuenta 
las condiciones ambientales, porque 
monitoreamos los consumos de agua, 
gas y electricidad por un año para po-
der comparar entre las diferentes regio-
nes bioclimáticas”.

LA ESTACIÓN DE SALUD 
COMUNITARIA CONTINÚA 
RECORRIENDO BARRIOS 

MELELLA CELEBRÓ EL ACUERDO 
CON PETROLERAS PARA LA 
PRODUCCIÓN DE GAS OFF SHORE

La Secretaría de Representación 
Política del Gobierno de Tierra del 
Fuego, en conjunto con el Ministerio 
de Salud de la provincia, continúa re-
corriendo los barrios de la ciudad de 
Río Grande con la “Estación de Salud 
Itinerante” en el marco del Programa 
de Salud Integral y Accesibilidad “Ba-
rrios Cuidados”.

La Estación de Salud se encuentra 
operativa en el Centro Sociocultural 
“Walter Buscemi” ubicado en Minkyol 
175 de lunes a viernes de 9:30 a 12:30 
horas.

Por otro lado, la próxima actividad 
de la Estación de Salud se llevarán a 
cabo el día 12 de Agosto junto al co-
medor “Pancitas Llenas” ubicado en 
el Barrio 2 de Abril a partir de las 10:00 
hasta 13:00 horas.

Desde la Secretaría de Integración 
Comunitaria, como consecuencia 
del permanente trabajo en territorio, 
se cubrió la necesidad de hacer cada 
vez más accesibles los programas de 
promoción y prevención de la Salud, 
reforzando el trabajo que vienen desa-
rrollando los CAPS.

Este programa comenzó en Mayo 
del 2021 con el fin de brindar asesora-
miento en salud sexual y reproductiva, 
prevención de enfermedades crónicas 
no transmisibles, entrega de métodos 
anticonceptivos, asesoramiento para 

El Gobernador Gustavo Melella ce-
lebró el acuerdo logrado entre el Ejecu-
tivo Nacional a través del Ministerio de 
Economía, Producción y Agricultura, 
a cargo del Sergio Massa, y el consor-
cio compuesto por las empresas Total 
Energies, Pan American Sur y Winters-
hall DEA Argentina, concesionarias de 
la explotación Off Shore Cuenca Mari-
na Austral, para la puesta en marcha 
del Proyecto denominado Fénix.

Melella sostuvo al respecto que 
“realmente poner en marcha un pro-
yecto de esta magnitud que incor-
porara aproximadamente 10.000.000 
metros cúbicos por día a la matriz 
energética del país, con una inversión 
cercana a los 700 millones de dóla-
res, resulta estratégico y fundamental, 
como dijo el Ministro de Economía 
Sergio Massa, para el objetivo de lograr 
el autoabastecimiento, y aumentar la 
mano de obra local tanto en calidad 
como en cantidad”.

“Hay que recordar que durante el 
año 2021 y lo que va del año 2022, el Off 
Shore Argentino representó un 17% de 
la producción de gas del País. Los ya-
cimientos Off Shore cuyo gas es proce-
sado, acondicionado, puesto en condi-
ción comercial e ingresado al sistema 
Nacional en las plantas de Río Cullen 
y Alfa en territorio de la Isla Grande de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 

la interrupción voluntaria del emba-
razo (IVE), entrega de leche y vitami-
na D.

Cabe destacar que este dispositivo 
itinerante forma parte del “Programa 
Barrios Cuidados”, el cual inició en 
el mes de febrero del corriente año, 
cuyo recorrido semanal comprende 
los comedores, salones de usos múl-
tiples barriales y distintos espacios 
de organizaciones sociales, donde a 
través de agentes sanitarios vecinos 
y vecinas de toda la ciudad pueden 
acceder a un asesoramiento en salud 
sexual reproductiva, IVE, VIH, entrega 
de anticonceptivos, vitamina D y le-
che del plan materno infantil, además 
de otras atenciones primarias. Tam-
bién se realiza detección y derivación 
hacia los centros de salud de la ciudad 
en situaciones que lo requieran.

Atlántico representan el 89% de la pro-
ducción total de gas del off shore Argen-
tino”, subrayó el mandatario.

Asimismo, el Gobernador indicó que 
“las medidas que se han anunciado se 
suman al trabajo que hemos empren-
dido desde la Provincia para lograr que 
los nuevos proyectos hidrocarburíferos 
sean incorporados a los beneficios de la 
Ley 19.640, para generar mayor mano 
de obra y valor agregado en nuestro te-
rritorio”.

“Vemos este acuerdo con buenos 
ojos y como una excelente señal para el 
objetivo que nos hemos trazado desde 
el inicio de la gestión que es lograr la 
industrialización de nuestros recursos 
hidrocarburíferos”, concluyó.

PROVINCIALESRÍO GRANDE
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Por Fabiana Morúa. Hace unos días, 
una mamá fueguina expresó, a través 
de sus redes sociales, que nuestra pro-
vincia aún no está adherida a la Ley 
Nacional Oncopediátrica. Asimismo, 
detalló algunos puntos de relevancia 
como que la Ley fue sancionada el 30 
de junio por el Senado de la Nación. La 
misma “obliga a las obras sociales a dar 
cobertura total para la atención de ni-
ñas, niños y adolescentes con cáncer.

Se trata de una Ley que incluye las 
prestaciones para las prácticas de pre-
vención, promoción, diagnóstico, te-
rapéutica y todas las tecnologías que 
puedan estar directa o indirectamente 
relacionadas con el diagnóstico onco-
lógico.

Rogolini indicó que “la nueva Ley 
establece que el Estado Nacional otor-
gará una asistencia económica a las 
familias equivalente al monto de la 
Asignación Universal por Hijo con dis-
capacidad y beneficiará a jóvenes en-
tre los 15 y 18 años que actualmente, 
en su mayoría, son asistidos como pa-
cientes adultos”.

Cabe aclarar que la nueva norma 

FAMILIAS FUEGUINAS PIDEN QUE LA PROVINCIA 
SE ADHIERA A LA LEY ONCOPEDIÁTRICA

establece la obligatoriedad de ela-
borar lineamientos programáticos y 
guías de práctica para la detección, 
diagnóstico y tratamiento para asis-
tir a los centros oncológicos donde 
brinden una atención de calidad que 

Se trata de un grupo de madres y familias que tienen seres queridos con tratamientos oncopediátricos. Este medio conversó con 
Luciana Rogolini, que tiene a su hijo derivado en Buenos Aires con neumonía y tratamientos contra el cáncer.

respete todos los derechos de las ni-
ñas, niños y adolescentes con cáncer.

En su posteo, esta madre señaló 
que “es de suma importancia la ad-
hesión de nuestra provincia a la Ley 
Oncopediátrica Nacional” dado que 
“nos encontramos en una situación 
de urgencia todas las familias que, 
además de tener que sobrellevar el 
diagnóstico, la burocracia de los pa-
peleos sufrimos el desarraigo con la 
incertidumbre de no saber qué pasará 
con nuestros puestos de trabajo, con 
la ardua tarea de tener que buscar y 
encontrar un lugar digno y accesible 
para que nuestra niñez pueda estar 
los días de descanso después de los 
tratamiento que son largos e invasi-
vos”.

Y agregó: “Las distancias larguísi-
mas, la alimentación y medicación 
ambulatoria. Así puedo seguir nom-
brándoles un montón de cosas más 
que, con tal solo adherirse, nos simpli-
ficaría nuestra realidad y nos permiti-
ría acompañar plenamente a nuestros 
hijos e hijas en su tratamiento, abo-
carnos al 100% a su salud y bienestar”.

Este medio se contactó con Lucia-
na Rogolini para conocer sobre esta 
lucha que lleva adelante: “Hoy me en-
cuentro acompañada por un grupo de 
mamás que se pusieron en contacto 
conmigo porque han pasado y pasan 
la misma situación que yo, acompa-
ñando a nuestros hijos en su lucha 
contra el cáncer”, dijo.

A través de esta red de madres, 
“me enteré que nuestra provincia no 
había adherido a la Ley Nacional On-
copediátrica, pero tampoco ha avan-
zado con el proyecto de Ley Dr. Pedro 
Rocha, la cual tendría alcance a nivel 
provincial”, manifestó.

Y detalló que “en estos momen-
tos me encuentro acompañando a 
mi hijo Maarten que permanece in-
ternado hace más de 10 días por una 
neumonía, la cual, en su condición de 
paciente oncológico ha necesitado de 

INTERÉS GENERAL

asistencia de urgencia”.
“Maarten es un niño de 9 años. En 

abril comenzó con dolor en la rodilla 
derecha, situación que fue acrecentan-
do. Lo llevamos en 2 oportunidades a 
ver a la pediatra, pidiendole Rayos X y 
análisis de sangre”, mientras que, “en 
la segunda consulta nos dio su diag-
nóstico sin siquiera revisarlo: Contrac-
tura de miembro inferior y le indicó 10 
sesiones de kinesiología e ibuprofeno”, 
describió.

Después de un tiempo, “el 31 de 
abril, Maarten se encontraba con su 
papá, ese día tuvo una caída en su casa. 
Como la hinchazón y el dolor no para-
ba, lo lleva el 1° de mayo a la guardia 
del Hospital, donde le hacen Rayos X y 
ven una fractura en el fémur distal y un 
quiste”.

Luego “hicimos todos los estudios 
que nos indicaron, con nuestra obra 
social, de urgencia y nos dan el diag-
nóstico presuntivo: Tumor óseo malig-
no”, relató Rogolini. En ese contexto, 
“nos derivan al Hospital de niños Pedro 
de Elizalde, en Capital Federal, donde 
2 biopsias después y estudios de imá-
genes y análisis dan con el diagnóstico: 
Osteosarcoma con metástasis pulmo-
nar. Acá comenzó su tratamiento qui-
mioterápico”.

Paralelamente, “el 30 de junio se 
sancionó la Ley Nacional Oncopedía-
trica (Ley 27.674) y para nosotros fue 
un alivio conocer el alcance de este 
régimen que beneficia a niños, niñas y 
adolescentes con cáncer y a sus fami-
lias. Un régimen de protección integral 
para todos ellos”, sostuvo.

Sin embargo, remarcó que “la pro-
vincia de Tierra del Fuego aún no ha 
adherido a la Ley, por lo cual, nos 
sentimos desamparados y no permite 
abocarnos plenamente a la salud de 
nuestros hijos e hijas”. Al tiempo que 
reafirmó que “sufrimos el desarraigo y 
la inseguridad de saber que el Estado 
no ha respondido a nuestras deman-
das”.
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“La situación es compleja, las fá-
bricas están con dificultades. Sobre 
todo las que tienen volúmenes de ne-
gocios en ciclos más cortos. Por ejem-
plo, con los celulares, cualquier difi-
cultad se siente en la línea de manera 
inmediata. Se da en un contexto en 
el que el sector había crecido mucho 
y esta situación dejó a las empresas 
sobredimensionadas, con planteles 
agrandados y recientes contratacio-
nes”, dijo Garcia por Radio Nacional 
Ushuaia.

Y relató que “NewSan y Mirgor son 
productoras de celulares. En Mirgor ya 
cayeron 700 contratos. Lo más compli-
cado viene por la posibilidad de caída 
de contratos en empresas que venían 
creciendo. Es muy difícil evaluar el 
horizonte macro que enfrenta el país. 
Todo lo que está pasando es propio de 
condiciones especulativas y de incer-
tidumbres”.

Sobre la interrupción del creci-
miento, García indicó que “esto nos 
agarra en un momento en el que es-
tábamos yendo en otro sentido. Es 
una coyuntura. La restricción estaba 
presente desde la corrida cambiaria 
del 2018. Pero la crisis de energía nos 
exige que dirijamos las pocas divisas 
que teníamos a un sector que no esta-
ba demandando esa cantidad. La pro-
yección de crecimiento económico se 
está sacrificando, es la gran limitante 
que tiene nuestro país”.

Respecto al impacto en la industria 
textil, el Secretario precisó que “todos 
han tenido problemas en estos años. 
El sector textil y el confeccionista son 
los que más dificultades nos plantean 
para conseguir la materia prima. Sin 
embargo, la mayoría de las líneas vie-
nen con un crecimiento continuo. El 
problema es que hay mayores posibi-
lidades de crecimiento, si hubiera dó-
lares”.

“Hay una sensación de que faltan 
dólares, pero eso no quiere decir que 
no pueden crecer. Sino que no están 
pudiendo crecer lo que deberían. Si 
bien siempre el dólar limitó, siempre 
permitió crecer. Eso es lo que pasa en 
líneas generales. Tenemos una meseta 
y ojalá volvamos a la línea de creci-
miento”, continuó. 

Consultado por la falta de divisas, 
García aclaró que “Argentina genera 
una cantidad de dólares muy impor-
tante en la balanza comercial. Ha sido 
una máquina de generar dólares con 
las exportaciones y tiene mucha pro-
ducción que vender. Los argentinos 
tenemos muchos dólares ahorrados. 
Todas esas cuestiones, convenidas y 
concretas, pueden revertirse o no. Hay 
una cuestión especulativa por parte 
de productores que deciden vender su 
producción cuando les parezca me-
jor”.

Y señaló que “hay que generar in-
centivos ¿a cuáles van a reaccionar?, 
no sé. Si todo el mundo piensa que 
habrá una devaluación, será difícil 

INDUSTRIA: “TENEMOS DOS MESES MUY COMPLICADOS”
El secretario de Industria de la Provincia, Juan Ignacio García, se refirió a la situación de la industria frente a la falta de divisas y las 
complicaciones en la compra de insumos; también habló sobre la iniciativa T.TEC, que busca formar a estudiantes con un perfil de 
Desarrollador Web Full Stack y Testing QA.
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ver que liquiden hoy. Pero si se logra 
volver creíble el pronóstico de que no 
habrá devaluaciones, hará más fácil 
la liquidación. El manejo de expecta-
tivas es el arte de la macroeconomía”.

“Por ello –manifestó García- la fi-
gura política de (Sergio) Massa es tan 
importante. Porque la credibilidad 
es un condimento indispensable en 
la macroeconomía. Las condiciones 
objetivas son importantes y Argenti-
na ya no tiene margen de acción para 
relajarlas. Pero tiene que mostrar un 
alineamiento de las variables. El con-
dimento tiene que ver con la credibi-
lidad y el cambio de expectativas. Se 
está trabajando en estos elementos 

objetivos y en conseguir que lleguen 
dólares”.

En cuanto al proyecto educati-
vo T.TEC, explicó que “lo interesante 
es lo pedagógico. Es un modelo de 
enseñanza colaborativo, muy acom-
pañado, que tiene dos objetivos. Lo 
primero es que se minimice el des-
granamiento. Es decir, esta gente que 
se va bajando. Tuvimos 350 inscritos 
que cumplieron con los requisitos del 
test inicial, sobre 200 cupos que eran 
la expectativa. Sabemos que habrá 
una baja, porque siempre alguno no 
se acredita, pero seguiremos arriba de 
200”.

“Lo segundo, es que tienen una 

proyección de inserción laboral muy 
alta. Hay expectativas de que un por-
centaje alto termine y que otro por-
centaje alto se inserte laboralmente”, 
agregó. 

Por último se refirió a las gestiones 
que realizan para potenciar la Indus-
tria del Conocimiento y destacó que 
les “está yendo bien. Hemos construi-
do la política muy cerca de los actores 
que demandan el empleo. La colabo-
ración de todos los actores fluye muy 
fácil, es permanente”.

“Esto se construyó en muy poco 
tiempo y todos los actores han toma-
do conciencia de que por acá viene la 
mano”, cerró.
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Adriana González, Soledad Sosa y 
Cecilia Torres, representantes de perso-
nas con enfermedades crónicas, pocos 
frecuentes y de alto costo, relataron a 
Sciurano diferentes aspectos de los pro-
blemas que atraviesan sus familiares.

“Estas reuniones permiten visibilizar 
situaciones que son muy complicadas 
y afectan la calidad de vida de nuestras 
familias, necesitamos que se nos garan-
ticen las condiciones adecuadas a las fa-
milias con enfermedades crónicas poco 
frecuentes y tratamientos de alto costo 

SCIURANO SE REUNIÓ CON FAMILIARES DE 
PACIENTES CON ENFERMEDADES POCO FRECUENTES
El legislador radical Federico Sciurano mantuvo una reunión con familiares de pacientes de enfermedades poco frecuentes. Durante 
el encuentro dialogaron acerca de la situación coyuntural que atraviesan al momento de realizar trámites y gestiones en la Obra 
Social del Estado fueguino (OSEF) y sobre la legislación vigente vinculada a los casos que padecen.

y personas con Discapacidad. Por eso 
pedimos que se interceda ante las au-
toridades de OSEF para que ante la im-
plementación de distintas normativas 
se garantice el derecho universal a la 
salud y bienestar de nuestros fami-
liares”, aseguraron los familiares que 
asistieron al encuentro.

Por su parte, Sciurano expresó que 
“es un tema que venimos analizan-
do por diversas situaciones que atra-
viesan las familias de personas con 
enfermedades poco frecuentes, que 

generalmente tienen un alto costo y 
generan un desgaste de la familia eco-
nómico, pero también emocional”.

“Necesitan mayormente que se agi-
lice su atención, la provisión de medi-
camentos, y tener mayor rapidez en 
trámites, procesos, autorizaciones y 
derivaciones”.

El referente radical expresó entre 
otras situaciones a resolver que “por 
ejemplo, OSEF les cubre solo dos deri-
vaciones anuales, si tienen una 3ª tie-
nen que pagarla ellos y en la mayoría 
de los tratamientos dos derivaciones 
son insuficientes. Además, expresaron 
malestar por la resolución de OSEF 
927/22 que no está publicada ni está 
aprobada por directorio y en la farma-
cia la están aplicando”.

También los familiares plantearon 
que “los medicamentos al 100% se pi-
den con empadronamiento previo, y 
OSEF registra patología no la persona, 
cosa que dificulta la situación porque 
son pacientes que suelen tener varias 
patologías y según cada evento de salud 
requieren medicamentos que no están 
incluidos en el empadronamiento. En 
esos casos la patología no se limita a un 
medicamento en especial”.

Finalmente, Sciurano dijo que “hay 
que entender y ser empáticos con las fa-
milias que atraviesan estas situaciones, 
con enfermedades muchas veces con 
tratamientos que no se conocen, trata-
mientos de difícil acceso o situaciones 
imprevistas. Todo lo que pueda aliviar-
los tenemos que llevarlo adelante”.

CÓMO SERÁ EL NUEVO 
HOSPITAL MODULAR 

Desde la empresa encargada de la 
construcción del Hospital modular, 
Ecosan, brindaron detalles sobre el 
nuevo espacio que atenderá a los 2000 
habitantes de la ciudad mediterránea.

“Esta obra permite dar respuesta a 
la población reduciendo los tiempos 
de ejecución e instalación, brindando 
un mayor servicio y asistencia al pri-
mer centro de salud”, dijo el presiden-
te de Ecosan, Juan Pablo Rudoni.

Y agregó: “Uno de los beneficios 
principales de este sistema constructi-
vo, es que no dependemos de las con-
diciones climáticas para poder llevarlo 
a cabo. Además, de que sus habitan-
tes no van a tener que viajar más a los 
centros de salud ubicados en Ushuaia 
o Río Grande en una emergencia, por-
que van a poder acudir inmediata-
mente a su propio hospital”.

Ante las inclemencias climáticas 
de la zona en época invernal, que no 
permiten ejecutar obras durante la 
temporada mediante el sistema tradi-
cional, se recurrió al sistema modular 

para avanzar en los menores tiempos de 
ejecución e instalación para esta obra.

Ya se han movilizado más de 40 ca-
miones con carretones, que le permiten 
mayor facilidad en el traslado que van 
por tierra hasta Chile, para cruzar a Tie-
rra del Fuego y llegar a Tolhuin, donde 
25 obreros se ocupan el montaje de los 
materiales.

El nosocomio va a contar con una 
guardia para urgencias, tres salas de in-
ternación para un total de 6 personas, 
enfermería y shock room, vacunatorio, 
sala de extracción, laboratorio, amplia 
sala de espera, farmacia, oficinas ad-
ministrativas, dormitorio para guardia, 
sanitarios públicos y para el personal, 
estacionamiento, acceso exclusivo para 
emergencias y para ambulancias.

El hospital se realizó bajo una es-
tructura metálica de rápido montaje, 
con muros y tabiques de termopane-
les sándwich, carpinterías de aluminio, 
instalaciones ocultas, cielorrasos, pisos 
vinílicos, terminaciones y artefactos de 
primera marca.

LEGISLATURA

TOLHUIN
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Según Fernández, “en los últimos 
años estos focos se han descontrola-
do y consideramos que es intencional 
para generar nuevas prácticas econó-
micas”.

“Desde el 2020, vivimos con perma-
nentes nubes de humo, focos de incen-
dios, destrucción del hábitat del espa-
cio que compartimos con Entre Ríos”, 

DENUNCIAN LOBBY PARA QUE NO SE 
APRUEBE LA LEY DE HUMEDALES
La integrante de la Multisectorial Humedales Rosario, Jesica Fernández Bruera habló sobre las quemas en el delta del Río Paraná, que 
provocan que la ciudad de Rosario esté intransitable por la densa nube de humo.

dijo Fernández por FM Masters.
Más de 1 millón y medio de hec-

táreas arrasadas fue la cifra conta-
bilizada de acuerdo al impacto am-
biental, lo que continúa movilizando 
el reclamo por una ley de humedales 
consensuada.

Sin embargo “hay tres lobbies 
muy importantes que presionan para 

que la ley no salga, uno es el minero, 
otro es la especulación inmobiliaria y 
el otro el agroganadero. Mientras que 
en el espacio de Entre Ríos y Buenos 
Aires son más fuerte los dos últimos. 
Pero no podemos dejar de lado al pri-
mero en el contexto en que Argentina 
está cerrando cada vez más contratos 
para la explotación de litio en terri-
torio en donde existen humedales”, 
explicó.

Y remarcó que “hace dos o tres 
que tenemos imágenes de foco que 
muestran que esto paso de ser espa-
cios verdes a secos y negros, lo que se 
llama la pampeanización de los hu-
medales”.

Cabe recordar que hay dos pro-
yectos de Ley de Humedales. Uno, 
apoyado por la Multisectorial como 
así también charlado y consensuado 
con diferentes sectores de la sociedad 
que es el presentado originalmente 
por Leonardo Grosso. Otro proyecto 
es el presentado por Juan Cabandié, 
que tiene como base el de Grosso 
pero que “ha sido modificado para 

poder favorecer ciertas prácticas pro-
ductivas dentro de ese territorio”, se-
gún denuncian las organizaciones.

Las organizaciones que conforman 
la Red Nacional de Humedales, que 
impulsan el proyecto consensuado 
de Ley de Humedales, denunciaron 
la estrategia llevada por el Gobierno 
Nacional, mediante el Ministro Juan 
Cabandié, en coordinación con el 
Consejo Federal de Medio Ambiente 
(COFEMA) ya que promueve un pro-
yecto de ley, según indicaron, que per-
mite explotar humedales, restringe el 
alcance de su protección y está hecho 
a medida de los sectores que los des-
truyen.

“Hay un silencio e impunidad para 
que no salga la ley”, denunció y asegu-
ró que “cuando el año pasado se hizo 
una travesía de Rosario a Buenos Ai-
res, unimos las ciudades que terminó 
en una gran marcha en el Congreso de 
la Nación donde fuimos recibidos y la 
repuesta del poder fue literal de que la 
ley de humedales no va a salir, el lobby 
es muy fuerte”.

MURIÓ UN TRABAJADOR 
EN UN CAMPAMENTO 
PETROLERO

El trágico suceso ocurrió mientras 
que se hacían tareas civiles en la zona 
de Cañadón Alfa, ubicada en la zona 
norte de Tierra del Fuego. Se produ-
jo un desmoronamiento en la cante-
ra CA-8 de ese yacimiento Cañadón 
Alfa. Florentín Guzmán realizaba tra-
bajos con una máquina retroexcava-
dora.

Guzmán era empleado de la firma 
Petrovial, que había sido contratada 
por Total Austral. Vivía en Río Grande 
con su esposa Gladys -en julio habían 
cumplido 35 años juntos- y la trage-
dia ya se había instalado en su hogar, 
porque hace años habían fallecido su 
hijita de 6 años, en Río Grande, y su 
hijo en Salta.

Desde la empresa Total Austral co-
municaron que a las 15 del miércoles 
“se produjo un desmoronamiento en 
la cantera CA-8 del yacimiento Caña-
dón Alfa, Tierra del Fuego, durante la 
realización de tareas civiles con una 
retroexcavadora. Lamentamos tener 
que informar que, como consecuen-

cia de este hecho, Florentín Guz-
mán, empleado de Petrovial, falle-
ció”.

Y agregaron: “Nuestras condo-
lencias son en este momento para 
los familiares de la víctima. Todos 
nuestros esfuerzos están ahora de-
dicados a acompañarlos y asistirlos 
en este doloroso momento, para lo 
cual de inmediato hemos puesto 
recursos humanos y materiales a 
disposición de la misma y de la em-
presa contratista Petrovial”.

“Asimismo, se han movilizado 
los órganos de manejo de emergen-
cia de la compañía, tanto en Tierra 
del Fuego como en Buenos Aires, 
que se encuentran coordinando 
permanentemente las operaciones. 
Las autoridades han sido oportu-
namente informadas de los hechos. 
Todavía no se conocen las causas 
del accidente. Comunicaremos a 
la brevedad la evolución de los he-
chos, en cuanto tengamos mayor 
información”, concluyen.

INTERÉS GENERAL
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El gobernador de Jujuy y titular del 
Comité Nacional de la UCR, Gerardo 
Morales, aseguró este jueves desconocer 
“cuál es la lógica” que tienen las decla-
raciones formuladas esta semana por la 
fundadora la Coalición Cívica (CC)-ARI, 
Elisa Carrió, al asegurar que en Juntos 
por el Cambio (JxC) “nadie planteó” un 
acuerdo con el ministro de Economía, 
Sergio Massa.

“Nadie ha planteado un acuerdo con 
Sergio Massa a futuro. Mi vicegoberna-
dor (Carlos Haquim) no participa ya en 
el Frente Renovador. Lo que dice Elisa 
Carrió no es verdad. Tenemos sectores 
peronistas importantes en el Frente de 
Jujuy como pasa en Mendoza”, afirmó 
Morales en diálogo con radio FM Urba-
na Play.

En declaraciones televisivas, Carrió 
aseguró el martes por la noche que “lo 
que sabe bien Gerardo (Morales), por-
que me conoce hace años, es que, si ten-
go que denunciar, denuncio”.

“Muchachos, en el nombre de la uni-
dad nacional no hago más nada. La feliz 
unidad nacional va a ser sobre la base de 
la decencia. Hay personas clave de Jun-
tos por el Cambio que hacen negocios”, 
indicó la ex diputada nacional.

La dirigente de la CC aseguró que hay 
referentes de JxC que tienen “una socie-
dad con el massismo” y, además, que 
hubo un “acuerdo” entre el titular del 
Frente Renovador (FR) y el Gobierno de 
Cambiemos.

“Básicamente (el ex ministro de Se-

MORALES RECHAZÓ LAS ACUSACIONES DE CARRIÓ 
Y NEGÓ QUE BUSQUEN UN ACUERDO CON MASSA
El gobernador de Jujuy le respondió a su socia en Juntos por el Cambio y reconoció que ve con buenos ojos sumar a un sector del 
peronismo al armado opositor.

guridad bonaerense, Cristian) Ritondo, 
y el que era ministro de Justicia, de ne-
gocios con el massismo, Gustavo Ferra-
ri”, arremetió Carrió.

Morales afirmó que “rechaza termi-
nantemente” esas acusaciones y consi-
deró que “el camino es unir y consoli-
dar” la coalición opositora.

“Sergio Massa forma parte del Fren-
te de Todos (FdT), que es la coalición a 
la que vamos a enfrentar porque están 
destruyendo el país”, enfatizó.

Sin embargo, Morales reconoció 
que en algún momento en JxC se plan-
teó “ampliar la coalición hacia el pero-
nismo” para sumar a sectores que quie-
ran integrarse a la oposición.

“Hay un sector del peronismo que 
es el peronismo republicano que for-
ma parte de nuestro espacio y que está 
contribuyendo a que tengamos un país 
mejor. Y por ese camino podemos in-
corporar a sectores del socialismo, de 
partidos políticos provinciales, me pa-
rece que ese es un camino que hay que 
trabajar”, advirtió y siguió: “La consig-
na es fortalecer Juntos por el Cambio y 
el respeto a todas las fuerzas políticas, y 
la Coalición Cívica, fuerza política que 
respetamos, no es la referencia ética y 
moral de JxC”.

Por otro lado, el Gobernador anti-
cipó que, de cara a las elecciones del 
2023, habrá en la coalición oposito-
ra una competencia interna entre los 
postulantes de la UCR y los del PRO, la 
fuerza política fundada por el ex presi-

dente Mauricio Macri y que encabeza 
la ex ministra de Seguridad Patricia Bu-
llrich.

“A Macri lo veo compitiendo. Creo 
que sí. Si ve agua en la pileta, se tira. Tie-

ne todo el derecho de hacerlo. De todos 
modos, nosotros (el radicalismo) vamos 
a tener un sólo precandidato. Tenemos 
que definir cuál es el procedimiento”, 
puntualizó.

POLÍTICA

AUMENTO Y BONOS A 
JUBILADOS: CÓMO QUEDAN LOS 
PAGOS TRAS EL AUMENTO

De cuánto es el bono, hasta cuando 
se pagará y en cuánto queda la jubila-
ción mínima.

El Gobierno nacional anunció ayer 
que, además del aumento a jubilados 
del 15% desde septiembre, que lleva-
rá la jubilación mínima de $37.525 a 
$50.353, se sumará un bono de $ 7000 
por tres meses como compensación en 
la fórmula jubilatoria.

El anuncio, que encabezaron el mi-
nistro de Economía, Sergio Massa, y la 
titular de Anses, María Fernanda Ra-
verta, se conoció un día antes de que 
se informe el Índice de Precios al Con-
sumidor (IPC) de julio, que las consul-
toras ubican cerca del 8%.

“Con esta medida acompañamos a 
quienes más lo necesitan y lo hacemos 
manteniendo el orden en las cuentas 
por el incremento de recaudación que 
representa el adelanto de Ganancias”, 
destacó Massa tras el anuncio.

De cuánto es el bono, hasta cuando 
se pagará y en cuánto queda la jubila-
ción mínima

Tal como se había anticipado en el 
cambio de autoridades de la cartera de 
Economía, el Gobierno anunció que 
dará un bono de $7.000 por tres meses 

a quienes cobren hasta una jubilación 
mínima, que irá decreciendo de for-
ma proporcional hasta los $4.000 para 
quienes perciban hasta 2 haberes míni-
mos.

Se pagará en septiembre, octubre y 
noviembre, como una compensación 
en la fórmula jubilatoria que no con-
templa el aumento de los precios, y al-
canzará a casi 6,1 millones de jubilados 
y pensionados, según indicó Anses.

Con el 15% de aumento a partir de 
septiembre, la jubilación mínima pasa-
rá de $37.525 a $50.353, y quienes cuen-
ten con dos haberes mínimos cobrarán 
de $75.050 a $90.705. 

El porcentaje del aumento corres-
ponde a la fórmula jubilatoria para sep-
tiembre, octubre y noviembre de acuer-
do a la ley de movilidad que rige desde 
2021, que establece aumentos trimes-
trales determinados por un índice que 
combina un 50% de la evolución de los 
salarios del Indec y del Ripte (Remune-
ración Imponible de Trabajadores Esta-
bles) - el mayor de ambos- y otro 50% 
de la recaudación tributaria de la Anses.

Supone una suba del 73,3% en lo 
que va del año, un 7,9% por arriba de la 
inflación.

ANSES
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“Estamos haciendo los esfuerzos que 
correspondan para resolver el proble-
ma inflacionario y convocando a todos 
y todas los involucrados a que ayuden a 
resolver el problema”, aseguró el presi-
dente Alberto Fernández sobre uno de 
los principales problemas del país, al 
encabezar este jueves un acto en la lo-
calidad de Villa Ángela en Chaco, donde 
entregó viviendas.

“Argentina está creciendo. Debemos 
resolver ese problema como sociedad 
para que el crecimiento sea justo, equi-
tativo y todos vivamos más tranquilos”, 
aseveró el Presidente, al tiempo que re-
marcó: “Conozco el problema, no me 
desentiendo; lucho todos los días para 
ver cómo encontrarle una salida a un 
problema que se ha desatado en el mun-
do y no es solo argentino”.

Los datos de inflación de julio
Las declaraciones del Presidente se 

conocen en la misma jornada en la que 

LAS MEDIDAS DEL GOBIERNO PARA COMBATIR LA INFLACIÓN

el Instituto Nacional de Estadística y 
Censos (Indec) informará la variación 
que registró el Índice de Precios al Con-
sumidor (IPC) en julio, luego de que en 
junio registrara un alza del 5,1por cien-
to.

Los analistas de la plaza financiera 
estimaron que durante julio la suba 
de precios promedió el 7,4 por ciento 
según el relevamiento de Expectativas 
del Mercado (REM) realizado por el 
Banco Central.

Con el objetivo de enfrentar la in-
flación, ayer el ministro de Economía, 
Sergio Massa; y la directora del Anses, 
Fernanda Raverta; anunciaron un au-
mento por movilidad del 15,53 por 
ciento para jubilaciones, pensiones y 
asignaciones, una medida que alcanza 
a más de 16 millones de personas.

A este aumento se le sumará un re-
fuerzo mensual de hasta 7.000 pesos 
que se pagará en septiembre, octubre 

REUNIÓN CON DIRIGENTES DE 
LA ASOCIACIÓN ARGENTINA 
DE HOCHEY HIELO

El presidente del Instituto Muni-
cipal de Deportes, Guillermo Nava-
rro, se reunió junto a la convencional 
Laura Avila y la secretaria de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos del Municipio, Sabrina 
Marcucci, con integrantes de la Co-
misión Directiva de la Asociación Ar-
gentina de Hockey Hielo. 

El funcionario señaló que “hici-
mos un balance de los torneos que 
se vienen desarrollando en la pis-
ta municipal Tachuela Oyarzun”, y 
también “sobre el campamento que 
están llevando adelante con jugado-
res y jugadoras de todo el país”. 

Además, dijo el titular del IMD, 
“evaluamos el crecimiento que tiene 
la disciplina” y en ese marco destacó 
que en Ushuaia “tenemos la única 
pista homologada de Sudamérica”. Y 
agregó que “coincidimos en que de-
bemos planificar y ordenar ese cre-

cimiento”.  
Navarro apuntó que “también 

evaluamos la ordenanza que habla 
sobre la obra de techado de la pista 
de hockey hielo, y cómo concretamos 
ese  proyecto para que haya hockey 
hielo todo el año”.

Por último, Navarro destacó que 
la Asociación “está reconocida por el 
Comité Olímpico Internacional y va-
mos a seguir trabajando en conjunto” 
porque “estamos convencido que es 
un deporte que va a tener un creci-
miento exponencial en los próximos 
años”.  Por su parte, Marcucci aseve-
ró que “fue una reunión positiva que 
sirvió para hacer un balance de las 
actividades que la entidad está de-
sarrollando estos días en Ushuaia”, 
y sumó que “vamos a acompañar los 
proyectos a futuro siempre con una 
mirada del deporte como herramien-
ta de construcción social”.

y noviembre hasta el próximo aumento 
por movilidad previsto para diciembre, 
según informó la Anses.

“Argentina tiene todo lo que el mun-
do va a requerir en el futuro”

En otra parte de su exposición, el 
Presidente se mostró optimista sobre el 
desarrollo del país: “El futuro que nos 
espera puede ser promisorio porque 
Argentina tiene todo lo que el mundo 
va a requerir en el futuro”. 

“Puede producir alimentos, tiene el 
gas que el mundo reclama, el litio que 
el mundo reclama, el hidrógeno verde 
que el mundo reclama, tenemos una 

gran oportunidad por delante. Tenemos 
que ver si va a ser una oportunidad de 
la Argentina o para los amigos del presi-
dente como fue en el gobierno anterior”, 
advirtió.

Y concluyó: “Todos los días me es-
mero por poner lo mejor de mí, pero la 
verdad que no sueño con ser el gran pre-
sidente, quiero ser el presidente de un 
gran país que tenemos que construirlo 
entre todos y todas. Los convoco a cons-
truir un mañana, el mañana es posible, 
la justicia social se puede lograr, a estar 
convencidos que puede haber un estado 
presente que los ayude “.

El Presidente viajó a la localidad chaqueña de Villa Ángela, donde entregó viviendas y recorrió obras de pavimentación y una 
cooperativa lechera, junto al gobernador Jorge Capitanich y los ministros Juan Zabaleta, Gabriel Katopodis y Jorge Ferraresi.

USHUAIA

NACIONALES 



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Agosto de 202218 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El referente radical Alejandro Vernet se refirió a las declaraciones mediáticas que llevó adelante Elisa “Lilita” Carrió al arremeter contra 
Juntos por el Cambio, y que causaron, además, una fuerte respuesta de la titular del Pro, Patricia Bullrich. Con críticas a varias figuras 
del espacio, la líder de la Coalición Cívica había exigido fijar “reglas de decencia” hacia el 2023.

Por Silvana Minue- Para Vernet “esto de 
entrar con el tema de denunciar a todo el 
mundo no es una cuestión seria. Además, 
quien tiene cosas para decir ahora las de-
bería haber tenido antes. Me parece que 
busca un protagonismo en un momento 
distinto del país a través de la presencia de 
Massa como ministro de Economía”, dijo 
Vernet por FM Masters.

Y sostuvo que “no me simpatiza este 

VERNET: “JUNTOS POR EL CAMBIO A NIVEL 
NACIONAL REPRESENTA MÁS QUE LILITA CARRIÓ”

POLÍTICA

tipo de declaraciones de tirarle a todo el 
mundo”, incluso al presidente de la UCR, 
Gerardo Morales, a quien Carrió, en su 
paso por Jujuy, “se sacó una foto con él, 
destaco su gestión y las cualidades políti-
cas” y “al otro día, lo salpica con sus decla-
raciones”. “La expresión de ella es si no le 
gusta lo que digo, échenme de Juntos por 
el Cambio, fue un posicionamiento de 
ella en el futuro de irse porque no la tie-

nen en cuenta. Me parece que esto tiene 
que ver con buscar prensa, y hacer un ope-
rativo despegue, que tiene que ver con que 
sacudo el tablero, digo una sarta de cosas 
y después me voy”, sostuvo el histórico ra-
dical fueguino.

“Me imagino que Lilita con esto será 
la próxima candidata a algunos de los 
distintos cargos que se disputaran el año 
que viene, con esa cuestión mesiánica que 
tiene que si no es ella es la república. Pero 
Juntos por el Cambio representa más que 
Carrió y de cualquier dirigente, sino que es 
la expresión de un conjunto de los ciuda-
danos que quieren un cambio importante 
en la Argentina. Hoy Lilita ni aporta ni le 
saca a Juntos por el Cambio, menos con 
esas declaraciones, y si tiene algo para de-
nunciar debe ir a la justicia y hacerlo como 
cualquier ciudadano”, remarcó.

Por otro lado, Vernet opino sobre las 
declaraciones de Melella, y lo consideró 
como “un acto de sincericidio, reconocer 
que hay mandatarios comprometidos con 
el gobierno nacional que están cometiendo 
errores”. 

Y además calificar como un “logro de su 
gestión” los aumentos salariales a los em-
pleados públicos en un 310%. “Yo haría una 
reflexión, supongamos que hay una parte 
de eso como recomposición salarial de lo 
que fue el atraso salarial que dejó Rosana 
Bertone, pero ahora hay un 200 y pico que 
es inflación, y eso no se puede tomar como 
un logro, al contrario, tener una provincia o 
un país con más de 200 de inflación es para 
preocuparnos y pensarnos en que nos pasa 
como país, pero no hay recomposición sa-
larial que al empleado le sirva con estos ín-
dices inflacionarios”, finalizó.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

EL IMD ACOMPAÑA LA 34 
EDICIÓN DE LA MARCHA BLANCA

La Municipalidad de Ushuaia 
a través del Instituto de Deportes 
acompañará el próximo domingo en 
la 34° edición de la Marchablanca, la 
cual tendrá lugar en el Centro Inver-
nal de Tierra Mayor, donde turistas, 
deportistas de alto rendimiento y fa-
milias de la provincia participarán de 
los circuitos de 3, 7 y 21 kilómetros. 

El presidente del Instituto Mu-
nicipal de Deportes, Guillermo Na-
varro contó que “desde el munici-
pio entendemos la importancia de 
acompañar esta fiesta del deporte 
fueguino, donde vemos la gran can-
tidad de gente que recibe la ciudad 
con la intención de participar de esta 
competencia, y a su vez, también ver 

el entusiasmo y la preparación que 
tienen los vecinos y vecinas pensan-
do en lo que ya es un clásico”. 

Asimismo, observó que “el evento 
se convierte en una verdadera fiesta 
en todos los sentidos, debido a que el 
entorno natural donde se desarrolla 
es majestuoso, ya que esta rodeados 
de bosques de lenga, turbales, y arro-
yos”.  En tanto, destacó que “la histo-
ria de la marchablanca, hace que se-
pamos que es un evento totalmente 
familiar, donde está la posibilidad de 
poder participar en los 3 y 7 kilóme-
tros, los cuales son promocionales, y 
aquellos deportistas que buscan un 
mayor desafío pueden hacerlo en los 
21 kilómetros”.

USHUAIA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-3º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

6ºc
Máxima 

6º
Máxima 

4ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$132,72

Venta
$141,02

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432
Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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